

# Bericht aus der Sitzung des Mutlanger Gemeinderats vom Dienstag, 20. September 2016

## Friedhof Mutlangen – Vorstellung der Vorentwurfsplanung

Der Gemeinderat hat die Beauftragung der weiteren Planung für die Umgestaltung des Friedhofes beschlossen. Das Planungsbüro Prof. Schmid, Treiber und Partner hat daraufhin eine Vorentwurfsplanung ausgearbeitet, die dem Gremium präsentiert wurde.

Übersicht über die von der Verwaltung gestellten Aufgabenbereiche:



Bürgermeisterin Eßwein gibt bekannt, dass der Stiftungsrat Ortsverschönerung einer Finanzierung der Teilmaßnahmen 1 und 2 zugestimmt hat. Des Weiteren gibt sie zu bedenken, dass die Nachfrage nach Urnengräbern sehr hoch ist und Handlungsbedarf besteht. Die Mitglieder des Gemeinderats sind sich einig, dass die einzelnen Bereiche aus Kostengründen nacheinander saniert werden können. Allerdings muss man zunächst mit diversen Wegesanierungen beginnen, die dringend sind.

GR Kurz befürwortet die Schaffung von Strukturen. Er merkt an, dass die Umsetzung aller Maßnahmen nur zeitlich verzögert umgesetzt werden kann. Die Friedhofsmauer stellt jedoch ein akutes Problem dar, welches behoben werden muss. Zum Kriegerdenkmal möchte er wissen, ob die Neugestaltung der Rampe auch um 90 Grad verschoben werden kann, da sonst eine Änderung der Zeremonie des Volkstrauertags die Folge wäre.

Gemeinderätin März möchte, dass für die weitere Planung alle Bestattungsformen vorgehalten werden.

## **Abwägung und Satzungsbeschluss Bebauungsplan Benzwiesen**

In der Sitzung am 16. April hat das Gremium die Aufstellung des Bebauungsplans in beschleunigter Form beschlossen.

Von den am Bebauungsplanverfahren beteiligten Behörden und von einzelnen Mutlanger Bürgern sind einige wenige Anregungen eingegangen. Zu diesen im Rahmen der Auslegung eingegangenen Anregungen hat das Ingenieurbüro LK&P. in Abstimmung mit der Gemeindeverwaltung einen Abwägungsvorschlag ausgearbeitet. Soweit die Stellungnahmen zu Änderungen geführt haben, wurden diese in Plan, Textteil und Begründung eingearbeitet. Herr Hoffmann vom Ingenieurbüro LK&P präsentierte dem Gremium die Ergebnisse.

Die Mitglieder des Gemeinderats diskutieren über die Regelung der Einfriedungen, die der Straße entlang nicht höher als 80 cm sein dürfen. Dem Satzungsbeschluss wird unter der Maßgabe der Einhaltung dieser Regelung ohne Befreiungen einstimmig zugestimmt.

## **Neufassung der Geschäftsordnung des Gemeinderats**

Die Änderung der Gemeindeordnung ist Ursache für die notwendige Neufassung der Geschäftsordnung für den Gemeinderat. Die Neufassung basiert auf dem neu veröffentlichten Muster des Gemeindetags Baden-Württemberg.

Herr Dierstein erläutert, dass die Änderungen hauptsächlich einer direkteren Demokratie dienen sollen. Die genauen Auswirkungen auf die Bürgerschaft werden Ende des Jahres ausführlich im Amtsblatt veröffentlicht.

## **Änderung der Hauptsatzung**

Die Hauptsatzung der Gemeinde Mutlangen als Pflichtsatzung nach den Vorschriften der Gemeindeordnung regelt verschiedene grundsätzliche Sachverhalte hinsichtlich der inneren Organisation der Gemeinde, insbesondere auch die Zuständigkeitsabgrenzung von Gemeinderat und Bürgermeister. Die beschlossene Änderungssatzung ist ebenfalls in dieser Ausgabe des Amtsblattes veröffentlicht.

## **Haushaltzwischenbericht**

Nachdem nun 9 Monate des Jahres vorüber sind gibt Herr Lange dem Gremium einen Überblick über die aktuelle Haushaltslage. Ergebniszusammenfassung: Es muss kein Nachtragshaushalt erstellt werden.

Im Verwaltungshaushalt hat sich das Ergebnis um 294.300 € und im Vermögenshaushalt um 17.040 € verbessert.

## **Bekanntgaben und Verschiedenes**

a) Antrag Ganztageesschule

Der Beantragung zur Ganztageesschule mit offener Angebotsform für das Schuljahr 2017/2018 wird einstimmig zugestimmt.

b) Zuschüsse

- Die Gemeinde hat einen Zuschuss aus dem Ausgleichsstock in Höhe von 420.000 € erhalten.
- Die Gemeinde hat einen Zuschuss auf Schulbauförderung in Höhe von 215.000 € erhalten. Dieser wird wegen eines Verfahrensfehlers noch auf 309.000 € korrigiert.

c) Kunst im Rathaus

Einladung zur Vernissage am 29.09.2016 um 19 Uhr ins Rathaus.

d) Bürgerinfo Baustellen

Baustellsituation in Mutlangen. Herr Siedle informiert die Bürgerschaft über die aktuellen Baumaßnahmen.

e) Kindergarten Don Bosco

Baustellsituation im Kindergarten Don Bosco

GR Stütz informiert das Gremium über den Ablauf der Baumaßnahme. Er fügt an, dass auch die anderen Gruppenräume saniert werden müssen. Die Heizungsleitungen müssen ausgetauscht werden. Wie die Bauplanung weitergeht wird sich in den nächsten Wochen und Monaten zeigen.

## **Anfragen der Mitglieder des Gemeinderats**

Gemeinderat Pfitzer möchte wissen, ob die Verwaltung bei Baumaßnahmen der Telekom gar keinen Einfluss hat und wie verfahren wird, wenn die Baumaßnahmen Beschädigungen hinterlassen.

Bürgermeisterin Eßwein erklärt, dass die Telekom und die ODR allgemeine Verkehrsgenehmigungen haben und Baumaßnahmen nicht anmelden müssen. Aus diesem Grund wird die Bevölkerung im kommenden Amtsblatt informiert.

Gemeinderat Dr. Kemmer fragt, wie es bei Schäden an Häusern ist.

Bürgermeisterin Eßwein erklärt, dass die Telekom im Nachgang belangt werden kann. Sie stellt die Kontaktdaten den Betroffenen gerne zur Verfügung.